Jueves 13 de diciembre de 2018

Reforma Crece PIB turístico 2.9% en 2017

Ernesto Sarabia Cd. de México (13 diciembre 2018).- En 2017, el Producto Interno Bruto Turístico avanzó 2.9 por ciento respecto a 2016, un alza superior al 2.0 por ciento del total de la economía nacional, medida por el PIB, según información del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). Con ello, el PIB turtístico ligó su tercer año con un incremento arriba de la tasa de Producto Interno Bruto del País y ocho periodos comparables con crecimientos a tasa anual, algo que también se dio en la economía total. Entre los grandes componentes del PIB turístico, el rubro de bienes cayó 4.0 por ciento, su mayor declive en 22 años, puesto que en 1995 se desplomó 6.5 por ciento. P.C. INEGI, turismo, crecimiento económico Caen bonos de NAIM por rechazo de oferta

Amelia González Cd. de México (13 diciembre 2018).- Los bonos emitidos para financiar el Nuevo Aeropuerto (MexCAT) de todas las series retroceden este jueves luego que ayer inversionistas rechazaran la nueva oferta de recompra de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). La emisión más afectada a primeras horas de la mañana es la que tiene vencimiento en julio de 2047, la cual pierde 0.83 por ciento, a 0.905 dólares por dólar, luego de haber ganado 6.26 por ciento ayer. Los bonos verdes de 2016, tanto el de 10 años como el de 30 años, caen 0.80 y 0.29 por ciento, a 0.908 dólares por dólar y 0.911 dólares por dólar. P.C. NAIM, bonos, inversión, aeropuerto Finaliza BCE plan de estímulo monetario

EFE Frankfurt, Alemania (13 diciembre 2018).- El Banco Central Europeo (BCE) termina este año las compras de deuda pública y privada de la zona del euro en un momento difícil porque se ha debilitado el crecimiento económico, pero el dinero seguirá siendo barato durante bastante tiempo. El presidente del BCE, Mario Draghi, se mostró hoy cauteloso ante este debilitamiento y los factores de riesgo que amenazan el crecimiento e hizo un balance positivo sobre la efectividad del programa de expansión cuantitativa, como se conoce a la compra de grandes cantidades de deuda. "Ha sido el único impulso de la recuperación económica de la zona del euro", en un momento en que no había otras fuentes de crecimiento, dijo Draghi. P.C. BCE, sistema financiero, economía mundial El Economista Plan de seguridad alimentaria relevará a Proagro: Sader Jorge Monroy El titular de la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader), Víctor Villalobos, anunció la desaparición del Proagro Productivo -antes conocido como Procampo-, el cual había sido acusado de beneficiar a políticos, e incluso a familiares de presuntos delincuentes. En el 2015, investigaciones periodísticas revelaron que, en el padrón, entonces de Procampo, se encontraban como beneficiarios tres hermanos del ex presidente Vicente Fox; políticos como Fernando Baeza, y hasta dos hermanos de Joaquín "El Chapo" Guzmán Loera. P.C. Sader, seguridad alimentaria Autos, foco de Trump en negociación con China Roberto Morales Tal como lo hizo en el Tratado entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC), el presidente Donald Trump ha puesto en el sector automotriz uno de sus enfoques cruciales para la negociación de un acuerdo comercial entre su país y China. China acordó recortar de 25 a 15% los aranceles a sus importaciones de autopartes y autos originarios de Estados Unidos, dijo el martes un funcionario del gobierno de Donald Trump a Reuters. El plan fue comunicado durante una llamada telefónica entre el vice primer ministro chino, Liu He; el secretario del Tesoro, Steven Mnuchin, y el representante comercial de Estados Unidos, Robert Lighthizer. P.C. Estados Unidos, China, industria automotriz, economía mundial Alza de 10% en envíos de autos traería 26,335 empleos Lilia González Un incremento anual de 10% en las exportaciones de vehículos, camiones y autopartes traería una generación de empleos directos de 26,355, adicionales al interior de industria y otros 57,088 puestos de trabajo indirectos en el resto de la economía, estimaron el Inegi y la Asociación Mexicana de la Industria Automotriz (AMIA). Con este dinamismo que podría alcanzar, siempre y cuando se generen condiciones de expansión, desarrollo, investigación e innovación, así como fortalecimiento del mercado interno, la industria automotriz aportaría 0.3% del Producto Interno Bruto (PIB) adicional, cuando hoy representa 3.7% de éste. P.C. AMIA, INEGI, industria automotriz Con el T-MEC, México debe continuar su crecimiento: Luis Miguel González Notimex México sí tiene capacidad para enfrentar tratados comerciales complicados, porque durante 25 años de abrirse a los mercados, se ha reinventado, afirmó Luis Miquel González, director editorial de El Economista. Invitado por el Colegio de Economistas de Jalisco, que preside Alejandro Sierra Peón, el experto dictó una conferencia en la que resaltó la gran enseñanza que había dejado a México la apertura comercial. P.C. T-MEC, crecimiento económico, acuerdo Turismo en México emplea a 6 de cada 100 trabajadores remunerados Ana Karen García Durante el 2017 el turismo creció 2.9% en su comparación anual. El dinamismo del turismo también se reflejó en el empleo, en actividades relacionadas con el turismo trabajan 2 millones 289,908 mexicanos, que representan 6% del total de trabajadores remunerados en el país, esta cifra incrementó 1.0% en comparación con la del 2016. El comportamiento positivo del sector fue impulsado principalmente por la expansión de los servicios de alojamiento y preparación de alimentos. El Producto Interno Bruto Turístico (PIBT) aportó 8.7% al PIB nacional durante el 2017. Las actividades que tienen mayor relevancia en la generación económica del turismo son las relacionadas con el alojamiento de los visitantes (hoteles, hostales, casas de huéspedes), estas aportaron 3 de cada 10 pesos generados (28.3%), de acuerdo con la Cuenta Satélite de Turismo del Inegi. P.C. turismo, empleo Rediseñar políticas públicas, clave para apoyar a necesitados Yolanda Morales Los instrumentos que están utilizándose en México para dar apoyo a la población de menos recursos requieren un rediseño que inicie con una reforma tributaria que favorezca la reducción de la informalidad legal, advirtió Santiago Levy. Con él coincidió Alejandro Werner, director del Departamento del Hemisferio Occidental en el Fondo Monetario Internacional (FMI), quien destacó que una economía que cuenta con ingresos recurrentes y consistentes puede disponer de forma más eficiente para invertir y atender rezagos sociales. P.C. políticas públicas, reforma fiscal, finanzas públicas, seguridad social Paquete Económico 2019 excluirá cambios tributarios y amnistía fiscal: Urzúa Notimex El paquete económico 2019, cuya propuesta se presentará al Congreso de la Unión la tarde del sábado próximo, no contendrá cambios tributarios ni amnistía fiscal, adelantó la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). El titular de la dependencia federal, Carlos Urzúa Macías, informó que el paquete fiscal incluirá un superávit primario de 1.0%

del Producto Interno Bruto (PIB); "es algo que va a ser una gran señal para el país y el mundo", pues de lograrse, sería el tercer año consecutivo. P.C. SHCP, paquete económico 2019, finanzas públicas doméstico no remunerado equivale a 23% del PIB: Inegi Ana Karen García El trabajo doméstico no remunerado, que incluye la atención de niños y adultos mayores, actividades de alimentación y limpieza o reparaciones del hogar, fue equivalente al 23.3% del PIB de México en 2017. En términos monetarios ascendió a 5.1 billones de pesos, según con cifras del Inegi, y aunque tiene un valor de mercado las personas que lo realizan no reciben una retribución monetaria a cambio. Este trabajo lo hacen mayoritariamente mujeres, quienes trabajan 8 horas en estas actividades por cada 2 de los hombres. Del valor total del trabajo no remunerado, las mujeres representaron 75% y los hombres, el resto. P.C. INEGI, trabajo doméstico La Jornada Peso retrocede; aguarda presupuesto 2019 Reuters Ciudad de México. El peso mexicano se depreciaba este jueves después de dos jornadas consecutivas de ganancias, en un mercado a la espera de la presentación del presupuesto para 2019 y de la última decisión de política monetaria del banco central programada para la próxima semana. La moneda local cotizaba a 20.1160 por dólar, con un retroceso de 0.22 por ciento frente a las 20.0720 unidades del precio de referencia de Reuters del miércoles. P.C. tipo de cambio Transpacífico afectará a industria mexicana: especialista Susana González G. Ciudad de México. El Acuerdo Integral y Progresivo para la Asociación Transpacífico (CPTPP, por sus siglas en inglés) que México firmó con 11 naciones de Asia, Oceanía y América entrará en vigor en 17 días con afectaciones para las industrias textil, del calzado y electrónica, advirtió Arnulfo Gómez, especialista en comercio exterior de la Universidad Anáhuac. La Secretaría de Economía (SE), cuya titular es Graciela Márquez, dijo, no se ha manifestado sobre este tema ni sobre la política de comercio exterior que se llevará a cabo en el presente gobierno, toda vez que sostuvo que los tratados comerciales han incrementado el déficit comercial de México frente al mundo a la par que le han hecho perder lugares en el listado de países con más inversión extranjera directa (IED) y en los niveles de valor agregado que tienen las mercancías que se producen aquí. P.C. CPTPP, acuerdo comercial Sectur dará banderazo al Operativo Vacacional de Invierno Julio Reyna Quiroz Ciudad de México. La secretaría de Turismo coordinará con otras dependencias del gobierno federal el Operativo Vacacional Invierno 2019, que dará inicio este viernes. " Con el propósito de facilitar el tránsito de turistas a lo largo y ancho de nuestro país, coadyuvar en su seguridad y protección en los trayectos de carreteras, puertos, aeropuertos y destinos turísticos, así como proteger el consumo que realizan los visitantes nacionales e internacionales, la Secretaría de Turismo (Sectur) coordina con dependencias federales el primer &ldguo; Operativo Vacacional, Invierno 2019" del Gobierno de México", dijo la dependencia en un comunicado. P.C. Sectur, Petroleras piden no cancelar rondas de licitación en México Julio Reyna Quiroz Ciudad de México. Las empresas petroleras con intereses en México esperan que el gobierno mexicano reconsidere la decisión de cancelar dos rondas de licitación y diferir las asociaciones con Pemex, debido a que estos mecanismos son "idóneos" para que el gobierno mexicano alcance sus objetivos de producción de hidrocarburos. La Asociación Mexicana de Empresas de Hidrocarburos, que representa los intereses de las empresas privadas del sector, emitió su opinión acerca de la decisión de la Comisión Nacional de Hidrocarburos de cancelar las rondas 3.2 y 3.3, y diferir por seis meses las asociaciones con Pemex, a solicitud de la secretaría de Energía. P.C. sector energético, licitaciones, sector empresarial Robo de autos cierra en histórico con Peña Nieto: AMIS Dora Villanueva Ciudad de México. El robo de autos cerró en cifras históricas durante el sexenio de Enrique Peña Nieto con 425 mil 613 unidades robadas, informó Recaredo Arias, director general de la Asociación Mexicana de Instituciones de Seguros (AMIS). Durante el sexenio de Vicente Fox el saldo fue de 224 mil 455 vehículos hurtados, para el sexenio de Felipe Calderón este ilícito vio una escalada de 68 por ciento para acabar con 376 mil 983 robos y con Enrique Peña Nieto este ilícito avanzó 13 por ciento, para cerrar con la cifra de 425 mil 613 unidades despojadas. P.C. AMIS, industria automotriz Turismo no aumentó su contribución al PIB en 2017: Inegi Julio Reyna Quiroz Ciudad de México. La actividad turística no generó más empleos ni aumentó su contribución al producto interno bruto nacional durante 2017, pese a que México se ubicó como el sexto país más visitado en ese año. Por el contrario, el consumo de los extranjeros en México tuvo un desplome de más de 20 puntos porcentuales y el turismo nacional confirmó su importancia dentro de esta actividad económica, según un informe del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). P.C. INEGI, turismo Actividad industrial cae 1.6% en octubre, la más baja en 3 años Afp Ciudad de México. La actividad industrial de México registró en octubre su mayor caída mensual en tres años arrastrada principalmente por un declive del vital sector manufacturero, según cifras divulgadas este miércoles por el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). El indicador bajó 1.6 por ciento en el décimo mes del año, su más pronunciado revés desde que en octubre de 2015 se contrajo 1.7 por ciento, de acuerdo con Precio de Internet en México, entre los más bajos de América: UIT datos del Inegi. P.C. INEGI, sector industrial Susana González G Ciudad de México, México está incluido entre los 10 países del continente americano que registran los precios más bajos para los servicios de internet, tanto fijo como móvil, informó el Instituto Federal de Telecomunicaciones (IFT). Incluso el precio promedio de los paquetes de internet móvil que se ofertan en México para 500 megabytes (MB) y un gigabyte (GB) es más barato que los de Brasil y Canadá, precisó el organismo al dar a conocer los resultados del Informe sobre Medición de la Sociedad de la Información 2018 que la Unión Internacional de Telecomunicaciones (UIT) presentó este martes con cifras hasta diciembre del año pasado. P.C. IFT, internet Autosuficiencia en producción de maíz, sólo con plan integral. CNPAMM Carolina Gómez Mena Ciudad de México. La Confederación Nacional de Productores Agrícolas de Maíz de México (CNPAMM) considera que solo con una &ldguo; política integral&rdguo; que contemple extensionismo, infraestructura, semilla, construcción de bodegas y acceso a innovación tecnológica, entre otros, podría lograrse en algunos años la autosuficiencia en la producción de maíz. Juan Pablo Rojas Pérez, presidente de la CNPAMM, señaló a La Jornada que es posible llegar a producir 40 millones de toneladas al año, pero para ello se requieren las referidas condiciones y recursos necesarios y añadió que para este año agrícola la expectativa es que sólo se produzcan unos 24 millones de toneladas, pues se perdieron alrededor de tres por diversos fenómenos climáticos. P.C. CNPAMM, maíz, producción Optimizará Issste procesos para mejorar calidad

de atención médica Redacción Ciudad de México. En el Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (ISSSTE) se optimizarán los procesos internos para meiorar la calidad de la atención médica a los usuarios. Además, la compra de todos los medicamentos se realizará desde el nivel central y se establecerán alianzas con los sindicatos a fin de que los trabajadores tengan un papel proactivo en el funcionamiento del organismo, afirmó el director Luis Antonio Ramírez Pineda. P.C. ISSSTE, pensiones, seguridad social, salud, servicios El País México sentencia la reforma educativa de Peña Nieto para impulsar una nueva SONIA CORONA El presidente mexicano, Andrés Manuel López Obrador, ha movido la primera ficha para finiquitar la reforma educativa de Enrique Peña Nieto. Este miércoles ha enviado al Congreso una iniciativa para volver a modificar en la Constitución las condiciones de la educación en México. López Obrador quiere poner fin al punto más polémico de la antigua reforma educativa: las evaluaciones a los profesores para definir su situación laboral. Además, su propuesta busca abrir el sistema educativo a un mayor número de mexicanos. El presidente ha asegurado que su modelo toma en cuenta tanto las opiniones de los docentes como de los padres de familia. P.C. AMLO, reforma educativa Ecuador recurre a China para obtener créditos de 1.000 millones con los que poder cerrar el año SARA ESPAÑA En una suerte de déjà vu económico, Ecuador ha vuelto este mes de diciembre a China en busca de financiación que le ayude a cerrar el año. Como ya hiciera el expresidente Rafael Correa, el Gobierno de Lenín Moreno ha acudido al gigante asiático para conseguir créditos por un total de 1.000 millones de dólares que le servirán para completar los gastos de cierre de ejercicio, incluida la paga extra navideña de los funcionarios y el pago de los compromisos de deuda. P.C. Ecuador, China, deuda, economía mundial